

Tres homicidios en un fin de semana causan alerta

Dos de estos crímenes ocurrieron en Cerro Chuño, un sector que ha sido un punto crítico de inseguridad en los últimos años. Van 8 asesinatos en 2025.



EN EL COMITÉ POLICIAL Y DE FRONTERA DE ESTE LUNES SE ABORDÓ EL REPUNTE EN HECHOS DE VIOLENCIA.

Redacción
 La Estrella

Los recientes hechos de violencia ocurridos el pasado fin de semana en Arica, donde tres personas fueron asesinadas, han encendido las alarmas sobre la seguridad en la región. Dos de los crímenes se registraron en Cerro Chuño, un sector señalado como foco del crimen organizado y la presencia de bandas extranjeras. A pesar de la baja sostenida en los homicidios en los últimos años, el panorama actual sugiere un posible repunte en 2025, con ocho homicidios consumados en lo que va del año.

REACCIONES

Según datos de la Fiscalía de Arica, los homicidios han disminuido desde los 46 casos registrados en 2022 hasta los 26 de 2024. Sin embargo, la creciente percepción de inseguridad en la comunidad se mantiene. La consejera regional Lin-Kiu Ly Fumey, pre-



CERRO CHUÑO ES UN PUNTO PREOCUPANTE.

sidenta de la Comisión de Seguridad, enfatizó la urgencia de una estrategia integral que contemple mayor dotación de efectivos y herramientas para enfrentar la criminalidad. "El sector de Cerro Chuño se ha transformado en un pueblo sin ley, y esto no debió avanzar más allá. Ahora debemos tomar medidas contundentes, como la demolición inmediata de estas tomas ilegales, que han sido foco del cri-

men organizado y albergan casas de tortura", afirmó.

El gobernador Diego Paco Mamani fue aún más crítico y responsabilizó directamente al gobierno. "¿Qué hacemos? ¿Seguimos contando muertos o se ponen de una vez a hacer el trabajo? La responsabilidad es del gobierno y no hay más excusas", sentenció. Desde el Consejo Regional se han destinado más de 1.200 millones de

pesos en seguridad, con proyectos de iluminación, cámaras y alarmas comunitarias, pero las autoridades locales insisten en que se requiere una intervención estructural y más presencia policial.

En este contexto, el Comité Policial y de Frontera, encabezado por el delegado presidencial (s) José Miguel Huanca Mamani, reafirmó el compromiso del gobierno en la lucha contra el crimen organizado. "Estamos trabajando de manera coordinada con Fiscalía, Carabineros y la PDI en el marco del Plan Contra el Crimen Organizado, reforzando los pasos fronterizos y ejecutando el Plan Calle sin Violencia", aseguró. Por su parte, el fiscal regional Mario Carrera destacó que se han solicitado más de 13 extradiciones a países como Estados Unidos, Perú, Colombia y Ecuador para perseguir a criminales prófugos.

A la vez que las autoridades locales mantienen su llamado al gobierno

COLABORACIÓN

El general Pedro Álvarez Ortega, jefe de Zona de Carabineros de Arica y Parinacota, subrayó la relevancia de la colaboración en la estrategia de seguridad pública. "No se trata solo del trabajo de Carabineros; estamos hablando de una co-producción de seguridad en la que trabajamos de manera coordinada con todos los entes del Estado. Nuestra labor abarca prevención, control y fiscalización, realizando intervenciones y colaborando con el Ministerio Público (...)".

central para fortalecer el apoyo a la región, se sigue trabajando con urgencia. "Nuestro objetivo es fortalecer la seguridad en la región y combatir el crimen organizado con determinación", afirmó el prefecto

inspector Luis Álamos Meneses, jefe regional de la Policía de Investigaciones de Arica y Parinacota. De esta manera, la crisis de seguridad sigue siendo un tema central de discusión dentro de la comunidad.

Durana critica gestión de seguridad en Arica



APUNTÓ HACIA EL GOBIERNO.

Con indignación reaccionó el senador por Arica y Parinacota, José Miguel Durana, quien también es integrante de la Comisión de Seguridad de la Cámara Alta, tras las balaceras que se registraron el viernes y sábado en la población Juan Noé y en Cerro Chuño, respectivamente, dejando el triste saldo de 3 personas fallecidas y al menos 4 heridos constituyéndose en más de la mitad de los crímenes registrados en el país durante las últimas 48 horas.

El legislador ariqueño afirmó "que ya no quedan lugares seguros en Arica y en el resto de Chile... la debilidad de este gobierno de izquierda para enfrentar al crimen organizado ha provocado que las bandas delictuales hayan copado todos los territorios provocando un reguero de muerte, miedo y desola-

“... la debilidad de este gobierno para enfrentar el crimen organizado ha provocado que las bandas delictuales hayan copado todos los territorios”.

José Durana, Senador

ción". Durana criticó fuertemente al gobierno por convertir a Arica en una de las zonas más inseguras. Además, cuestionó que, mientras el gobierno puso urgencia a 144 proyectos, la verdadera prioridad debería ser combatir la delincuencia para devolver la seguridad a las familias.